



LANCHAS DE DESEMBARCO.— Isla de Ascensión, mayo 22. Infantes de Marina Ingleses realizan prácticas de desembarco en la Isla de Ascensión. Tropas Inglesas abrieron una cabeza de playa en las Malvinas. (UNIFAX II de UPI).

Guerra Puede Extenderse al Continente Argentino

LONDRES, mayo 21 (UPI).— Los restos incendiados de un helicóptero naval británico, en el tormentoso extremo austral de Chile, indicaban hoy que la guerra por las Malvinas podría extenderse al territorio continental.

Chile protestó por la violación de su territorio ayer y organizó una búsqueda de los tres tripulantes, que aparentemente

destruyeron su helicóptero Sea King, con una granada incendiaria y luego desaparecieron.

El Ministerio de Defensa británico dijo que el aparato fue perdido "en muy mal tiempo", mientras estaba en una "misión de reconocimiento"; el helicóptero incendiado estaba a 720 kilómetros de las Malvinas y llevaba tres tripulantes.

Fuerte Incremento de Tasa Crecimiento en C.A.

WASHINGTON, mayo 22 (AP).— La evolución demográfica en el Continente Indica que al presente hay 378 millones de personas en la América Latina y 232 millones en los Estados Unidos.

La Oficina de Referencia Demográfica se limitó a dar las cifras de la población, estimada en 1982, sin entrar en la consideración de las implicaciones sociales de las estadísticas.

Con un crecimiento anual del 2.1 por ciento la población de países menos desarrollados, aumenta en una tasa dos veces mayor que la de naciones indus-

trializadas, dice el informe.

La tasa de crecimiento de la América Latina en general es calculada en un promedio de 2.3 por ciento, con un mínimo de 0.8 por ciento para Uruguay, Cuba y Barbados y un máximo de 3.4 por ciento para Nicaragua.

En la rápida formación de las nuevas sociedades latinoamericanas, Venezuela pasó a compartir con el Perú el quinto lugar con 18.5 millones de habitantes. En 1967 tenía 9.0 millones lo que quiere decir que

—Favor pase a la página 17.



DESCIENDE HELICOPTERO.— Abordo del Queen Elizabeth 2, mayo 22. Un helicóptero Sea King desciende en la cubierta reacondicionada del transatlántico Queen Elizabeth 2, que se dirige con tropas a las Malvinas. (UNIFAX II de UPI).

Normalmente, el Sea King tiene un radio de acción de hasta 530 kilómetros y puede llevar 22 personas; su capacidad de carga es de 4 toneladas.

Reporteros británicos en Chile dijeron que las aspas del helicóptero estaban intactas y que la máquina estaba parada, indicando que no se estrelló sino que fue destruida luego.

El diario "The Daily Mail" sostuvo que el helicóptero pudo haber estado en una misión secreta para colocar equipos de espionaje electrónico, para dar información adelantada de las operaciones argentinas desde Río Gallegos, una base aérea que está al lado de la frontera chileno-argentina, frente a las Malvinas.

Otros conjeturaban que

—Favor pase a la página 15.

Médicos E.U. Sintetizan Sangre Artificial

WASHINGTON, mayo 22 (EFE).— Médicos militares norteamericanos han sintetizado en laboratorio una sangre artificial, que no necesita coincidir con el grupo sanguíneo del paciente y puede guardarse hasta seis meses a temperatura ambiente.

El sustituto de la sangre, realizado con hemoglobina alterada químicamente, hasta ahora ha resultado ser efectivo en animales, pero, en el término de dos años, se piensa que estará lista para utilizarse en seres humanos. Informó el teniente coronel Robert Bollin, hematólogo y Subdirector del Grupo de Investigación Sanguínea Letterman, de California.

El producto sintético, que podrá tener grandes aplicaciones, durante las guerras además de en medicina general, fue desarrollado con vistas a obtener un producto relativamente no perecedero, que sea de fácil administración.

Según Bollin, el sustituto puede llegar a ser "mejor que la sangre" en los casos de ataques cardíacos y embolias, además de que su costo de producción será alrededor de la mitad

C. Rica Alerta a la Guardia por Ataques de Sandinistas

SAN JOSE, mayo 22 (ACAN-EFE).— El Gobierno de Costa Rica declaró en "alerta general" la Fuerza Pública y ordenó la concentración, tanto de la Guardia Civil como de la Guardia Rural en todo el país.

La decisión fue adoptada tras conocerse la penetración de tropas de Nicaragua en territorio costarricense, así como otros movimientos de gentes armadas —no identificadas todavía— en la zona de la frontera con Nicaragua, en la población de los Chiles y otras aldeñas.

El Ministerio de Seguridad Pública informó a la Agencia "ACAN-EFE" que ha adoptado las medidas pertinentes para garantizar la paz y la soberanía del país.

El Oficial Mayor de Seguridad Pública, Francisco Tacsan, afirmó que con la llegada ayer de once guarda-fronteras nicaragüenses, que desertaron para ponerse a la orden de Edén Pastora, la situación en los 300 kilómetros de frontera se ha puesto más delicada.

En las últimas horas, el Ministerio de Seguridad Pública ha recibido innu-

merables versiones, no comprobadas oficialmente, sobre movimientos de grupos armados cerca de la frontera, en la Provincia de Guanacaste y en la región de San Carlos.

Hasta el momento, según informó Francisco Tacsan, a "ACAN-EFE" lo más grave que se ha reportado ha sido la quema de varios ranchos en los Chiles y otros lugares hacia el Atlántico costarricense, hechos que están investigando las autoridades de este país.

El Consejo de Seguridad

Nacional, de reciente creación, se reunió a mediodía de hoy para analizar informes recibidos y la situación actual y —como primera medida— acordó citar a Edén Pastora, más conocido por "Comandante Cero", para que comparezca ante el Ministerio de Seguridad Pública, Angel Edmundo Solano Calderón.

No obstante, las mismas fuentes aclararon a "ACAN-EFE" que no se ha producido el requisito-

—Favor pase a la página 19.

Abismo Entre Europa y América por las Malvinas

MADRID, mayo 22 (EFE).— El Primer Ministro peruano, Manuel Ulloa, manifestó hoy a la Agencia "EFE", en Madrid, que el conflicto de las Malvinas "puede abrir un abismo entre Europa y América".

Ulloa, que se encuentra desde ayer en la capital de España en tránsito hacia Lima, tras un viaje oficial a Bruselas y Helsinki, se entrevistó con el Presidente del Gobierno español,

Leopoldo Calvo-Sotelo.

Según Ulloa, ambos mandatarios conversaron, prácticamente "en exclusividad", sobre el tema de las Malvinas, "tratando de coordinar acciones para lograr la pacificación o el alto el fuego".

En relación con el plan de paz peruano, Manuel Ulloa subrayó que, "si las circunstancias militares siguen equilibradas, en un momento dado puede haber una salida que permita salvar la cara a Inglaterra y propiciar que se vuelva a negociar".

"Evidentemente —agregó—, si la balanza se inclina de un lado o de otro la solución no se va a imponer pacíficamente, por la vía de la negociación".

Preguntado sobre dónde surgen las mayores dificultades para negociar, el Primer Ministro peruano dijo: "Yo tengo la evidencia de que la intransigencia viene del lado británico".

"Ellos —continuó— han adoptado la posición que yo he percibido, y casi diría que he escuchado en las últimas semanas en el sentido de que, ante de aceptar una negociación, necesitan tener una victoria militar importante".

"De manera que —destacó—, en el fondo, lo que se ha ido enterrando la cosa, sin ninguna verdadera ansia de lograr una paz".

Los esfuerzos por la paz,

—Favor pase a la página 19.

Ley Permite Matar en Defensa Propia en Perú

LIMA, mayo 21 (EFE).— El Parlamento de Perú aprobó la llamada "Ley de Legítima Defensa" por la que si una persona asaltada en su domicilio mata o hiere al invasor, estará exenta de cualquier condena por tales actos.

Esta disposición se añadirá al Código Penal vigente en el Perú y está ya lista para ser promulgada por

el Ejecutivo.

El nuevo dispositivo considera como legítima defensa la acción de una persona "que obrase para repeler al que pretendiera ingresar o ingrese en su casa o morada mediante escalamiento, fractura, subrepticamente, usando violencia".

Si al repeler tales actos, el invasor resultara muerto, de acuerdo con esta Ley el autor de la muerte sólo será citado por el Juez para simple comparecencia.

Se aprueba así un proyecto enviado por el Ejecutivo hace tiempo al Congreso, y que al conocerse en su momento suscitó algunas observaciones y objeciones.

El origen de esta ley es la ola de delincuencia que padece el país, en par-

del de la sangre.

El producto sintético desarrollado por el Ejército norteamericano, diferencia de otro similar logrado recientemente en Japón, es altamente estable, puede almacenarse líquido, sin refrigerario,

—Favor pase a la página 15.

—Favor pase a la página 17.



REALIZAN PRACTICAS.— Isla Ascensión, mayo 22. Comandos británicos practican recientemente en esta Isla, con vistas a la invasión de las Malvinas. (UNIFAX II de UPI).